

Aktz.:

Antwort zur Anfrage Nr. 1687/2012 der FDP-Ortsbeiratsfraktion Mainz-Drais betr. Beleuchtungskörper für den Fußweg an der Draiser "Seilbahn" (FDP)

## Die Anfrage wird wie folgt beantwortet:

- 1. Seit wann und warum sind die Beleuchtungskörper verhüllt?
- 2. Ist mit einer kurzfristigen Wiederherstellung der Beleuchtung angesichts der nunmehr einsetzenden früheren Dunkelheit zu rechnen?

Nach Rückfrage teilten die Stadtwerke Mainz Netze GmbH mit, dass die Verhüllung der zwei Leuchten aufgrund eines technischen Defektes notwendig war. Der Ersatz durch neue Leuchtenköpfe ist nicht möglich, da die Herstellerfirma die Produktionslinie eingestellt hat. Im gesamten Gebiet werden die Leuchten mit sogenannten Quecksilberdampflampen, die ab 2015 europaweit ihre Zulassung verlieren, betrieben. Der generelle Austausch der Leuchten gegen ein neues Modell ist erforderlich.

Um kurzfristig die Beleuchtung der Wegeverbindung sicherzustellen, werden die Stadtwerke Mainz Netze GmbH zwei Leuchten der in Ost-West-Richtung verlaufenden Wegeverbindung abbauen und die defekten Leuchten ersetzen. Diese Wegeverbindung gilt als sogenannter anbaufreier Weg, führt auf einen unbeleuchteten Fußweg und muss nicht bei Dunkelheit begangen werden. Eine Beleuchtung dieses Weges ist daher nicht erforderlich. Durch den Rückbau der zwei Leuchten können Kosten und Energiebedarf reduziert werden.

Im Zuge der Umstellung der Quecksilberdampflampen wird das Stadtplanungsamt in Abstimmung mit dem Ortsbeirat eine dauerhafte Lösung für das gesamte Wohngebiet entwickeln, die neben der Gewährleistung der Sicherheit auch eine Energiereduzierung erzielen soll.

Mainz, 27. November 2012

Gez. Marianne Grosse

Marianne Grosse Beigeordnete